



# LOURDES

---

## PÈLERINAGE DES HOMMES

(De "La Croix" de Paris)

Lourdes, 19 avril, 2 heures.

**L'**ÉPREUVE matérielle la plus terrible pour les foules, l'affreuse pluie a persisté toute la soirée, mais sans vaincre la sainte obstination des pèlerins.

Ceux qui étaient arrivés dans la journée comme ceux qu'amenaient les trains de nuit se sont succédé sans discontinuer jusqu'au matin devant la Grotte, dans la basilique, la crypte et l'église du Rosaire et devant la Vierge couronnée.

Agenouillés dans la boue, ils recevaient la pluie sans paraître y faire attention, s'oubliant eux-mêmes pour penser uniquement à implorer pour la France.

Pareille persévérance méritait une récompense ; aussi ce matin le soleil a surgi radieux et cette vue a fait pousser à tous des cris de joie et dissiper tout souvenir des ennuis d'hier.

Dès la première heure, à tous les autels de la basilique et à l'église du Rosaire, à la Grotte, près du Calvaire, les messes commencent pour ne plus se terminer qu'à midi.

Partout assistance immense et communions interminables, chants superbes d'entrain.

La première grande cérémonie générale a lieu à 10 heures.

Sur une estrade dressée en plein air en avant de l'église du Rosaire, la messe solennelle a été célébrée sous la présidence de l'archevêque d'Auch, en présence de l'évêque de Tarentaise et de Mgr Péchenard.

Toute l'Esplanade est couverte d'hommes, dont le nombre peut être de 30,000.